

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium des Innern

Ihr Ansprechpartner
Martin Strunden

Durchwahl
Telefon +49 351 564 30400
Telefax +49 351 564 30409

presse@smi.sachsen.de*

16.12.2024

Neue Polizeihubschrauber stärken Sicherheit und Einsatzfähigkeit in Sachsen

Am 16.12.2024 hat Staatsminister Armin Schuster gemeinsam mit Landespolizeipräsident Jörg Kubiessa, den ersten Polizeihubschrauber der neuen Flotte in Empfang genommen.

Der Freistaat Sachsen investiert 60 Millionen Euro in die Anschaffung und Ausbildung für drei hochmoderne Polizeihubschrauber des Typs H145. Diese zukunftsweisende Investition unterstreicht das Engagement des Landes für eine effektive Sicherheitsarchitektur und den Schutz seiner Bürgerinnen und Bürger.

Staatsminister Armin Schuster: »Mit der neuen Hubschrauberflotte stärken wir die Sicherheit und Einsatzbereitschaft in Sachsen erheblich. Die neuen Maschinen verbessern nicht nur die polizeiliche Gefahrenabwehr und Kriminalitätsbekämpfung, sondern auch die Möglichkeiten zum Brand- und Katastrophenschutz. Waldbrände jetzt auch aus der Luft bekämpfen zu können, sind entscheidende Vorteile der neuen Hubschrauber«

Landespolizeipräsident Jörg Kubiessa: »Die sächsische Polizeihubschrauberstaffel wird nach Abschluss des Flottenwechsels künftig über ein deutlich erweitertes Einsatzportfolio verfügen. Die fliegerische Leistungsfähigkeit des neuen Hubschraubers ist beeindruckend. Modernste Technik, die unsere Kollegen bei ihrer täglichen professionellen Aufgabenerfüllung unterstützen wird. Durch intensive Aus- und Fortbildung werden derzeit die erforderlichen Kompetenzen und Berechtigungen im Umgang mit dem neuen Hubschraubermodell durch unsere Kollegen erlangt.«

Polizeipräsident Peter Langer, Leiter des Präsidiums der Bereitschaftspolizei: »Ich freue mich sehr, dass der erste neue Hubschrauber nun von uns übernommen werden konnte und die Kolleginnen und Kollegen der Polizeihubschrauberstaffel mit dem notwendigen Kompetenzerwerb für den H145 beginnen können.«

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
des Innern**
Wilhelm-Buck-Straße 2
01097 Dresden

www.smi.sachsen.de

Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien 3,6,7,8,9, 11
und 13. Haltestelle Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Qualifizierung auf höchstem Niveau

Die Einführung der neuen Hubschrauber erfordert eine umfangreiche Schulung des fliegerischen und technischen Personals. Gegenwärtig absolvieren die Piloten der Polizeihubschrauberstaffel eine intensive Ausbildung in Zusammenarbeit mit Airbus Helicopters Deutschland. Nach erfolgreicher Prüfung und der Genehmigung durch das Luftfahrtbundesamt erhalten sie die Berechtigung, die H145 eigenständig zu fliegen.

Anschließend erfolgt am Standort Dresden eine spezialisierte Weiterbildung für polizeiliche Sonderflugverfahren wie Windenrettung. Die Dauer des Qualifizierungsprozesses hängt von den individuellen Vorerfahrungen der Piloten sowie von externen Faktoren wie Wetterbedingungen, Einsatzlagen und Verfügbarkeit von Trainingsressourcen ab.

Modernste Technik für vielseitige Einsätze

Der neue H145 hebt die polizeiliche Luftunterstützung auf ein neues Niveau. Mit hochsensiblen Wärmebildkameras, einem hochauflösenden Videosystem und einem leistungsstarken Suchscheinwerfer ist der Hubschrauber ideal für Aufklärungs- und Beobachtungsflüge ausgerüstet.

Dank seiner größeren Kapazität können zukünftig bis zu acht Personen zusätzlich zu den beiden Piloten transportiert werden – eine deutliche Verbesserung gegenüber dem bisherigen Modell EC135. Darüber hinaus ermöglicht die technische Ausstattung neue Einsatzmöglichkeiten wie das Abgleiten von Spezialkräften am Tau (Fast Roping), den Transport von bis zu 800 Litern Löschwasser oder die Rettung von Personen aus unwegsamem Gelände mit einer geplanten Rettungswinde.

Hintergrundinformationen

Die Polizeihubschrauberstaffel, die am Flughafen Dresden stationiert ist, stellt mit ihren 38 Mitarbeitenden eine unverzichtbare Unterstützung für die Polizeiarbeit in Sachsen dar. Sie fliegt jährlich hunderte Einsätze, ist an 365 Tagen im Jahr einsatzbereit und kann innerhalb von 45 Minuten jeden Ort im Freistaat erreichen.

Bis alle neuen H145 vollständig einsatzbereit sind, werden die Eurocopter EC135 weiterhin eingesetzt, um den nahtlosen Dienstbetrieb sicherzustellen.